

# OpenLimit / Fraunhofer FOKUS Kooperation vertieft

**[19.1.2011] Eine Premiumpartnerschaft haben die Firma OpenLimit und das Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS vereinbart und wollen damit die Themen Interoperabilität und Interaktion voranbringen.**

Das Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS und das Unternehmen OpenLimit vertiefen ihre bestehende Kooperation. Dazu haben Institutsleiter Radu Popescu-Zeletin und Marc Gurov, CEO von OpenLimit, einen Vertrag über eine Premiumpartnerschaft unterzeichnet. Bereits seit Anfang 2005 arbeiten OpenLimit und Fraunhofer FOKUS im E-Government-Labor des Instituts zusammen. Wie das Unternehmen mitteilt, soll jetzt in weiteren Laboren und Forschungsprojekten kooperiert werden. Die Partner wollen dabei insbesondere die Themen Interoperabilität und Interaktion vorantreiben, die für die durchgängige elektronische Abwicklung von Verwaltungsprozessen innerhalb von Behörden sowie zwischen Behörden und Unternehmen oder Bürgern relevant seien. Die Entwicklung offener, standardisierter IT-Komponenten stelle einen besonderen Schwerpunkt der Kooperation dar. (cs)

<http://www.openlimit.com>

<http://www.fokus.fraunhofer.de>

Stichwörter: OpenLimit, Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS, Interoperabilität, Kooperation

---

**Quelle:** [www.kommune21.de](http://www.kommune21.de)